

DATOS DEL INSTITUTO NACIONAL DE ESTADÍSTICA

Castelló pierde habitantes en 2022 en favor de su área metropolitana

La provincia gana 3.552 vecinos, pero la capital de la Plana mengua su población en 732 personas

Ganan residentes Almassora, Benicàssim, Borriol, la Pobla, Burriana, Vila-real, Orpesa o Peñíscola



GABRIEL UTIEL

La capital de la Plana es el municipio de la provincia que más población pierde en términos absolutos en 2022, algo que no deja de ser sorprendente.

CARMEN TOMÁS
 ctomas@mediterraneo.elperiodico.com
 CASTELLÓN

La capital de la Plana perdió población en el segundo año del covid en favor de su área metropolitana. Así se desprende de los datos publicados ayer por el Instituto Nacional de Estadística (INE).

La provincia ganó 3.552 habitantes, alcanzando los 590.616 en 2022. Sin embargo, mientras que Castelló va en descenso (-732), fueron a más municipios vecinos como Almassora (+505), Borriol (+197) o la Pobla Tornesa (+65).

El profesor del departamento de Historia y Geografía de la Universitat Jaume I, Javier Soriano, señala que la situación de Castelló empieza a ser entre sorprendente y preocupante, indica. «Quizás está experimentando un

fenómeno conocido como contraurbanización, habitual en ciudades más grandes, consistente en la expulsión de habitantes hacia ciudades vecinas que tienen menor congestión (tráfico), mejores ratios de habitante/servicios y dotaciones, y, sobre todo, la vivienda más barata y de mayor tamaño y calidad», apunta.

Benicàssim (+516) fue la que más creció, pero también avanzaron mucho Orpesa (+429), Moncofa (+380) o (Peñíscola +328). En el norte también destacan las ganancias de Alcalá de Xivert-Alcossebre (+140), Benicarló (+122) o Vinaròs (+258) y Sant Jordi (+108), así como Torreblanca (76).

Tras Castelló, la ciudad que más retrocedió fue la Vall d'Uixó (-161). En cambio, Vila-real consiguió enganchar a 239 nuevos residentes, igual que Burriana (+116).

Más al sur provincial tuvieron un buen comportamiento Almenara (+134), Nules (+193) o Xilxes (+51). Ya en el centro, l'Alcora (+40), Onda (+160) o Vall d'Alba (+16) repuntan, igual que, en el interior, Segorbe (+7) y Morella (+69).

Soriano destaca que el crecimiento de municipios de tamaño medio es más habitual por su situación geográfica a medio camino de los grandes núcleos de referencia, aunque, dice, «sorprende la positiva evolución de Morella y otros municipios de Els Ports».

VALORACIÓN ¿Cómo ven los municipios estos datos? El alcalde de Vila-real, José Benlloch, lo valora de manera positiva porque «muestra los frutos del trabajo realizado desde 2011 para estabilizar la población por encima de los 50.000 habitantes y consolidar el proyec-

to de ciudad con corazón de pueblo. Lo considera «muy importante, ya que durante unos años estuvimos a punto de bajar de 50.000, máxime teniendo en cuenta que otros municipios vecinos también han perdido población».

Desde Burriana, su alcaldesa, Maria Josep Safont, relaciona el aumento de residentes con los atractivos de la localidad. «Ese pequeño incremento ha sido prácticamente constante en los últimos años. Los datos ponen de manifiesto que Burriana es una ciudad acogedora, atractiva y referente para residir gracias a una magnífica calidad de vida, con zonas donde pasear y disfrutar de los espacios naturales, y sin olvidar la destacada oferta cultural, patrimonial, lúdica y comercial», asume. «Continuaremos trabajando para hacer todavía más atractiva nuestra ciu-

Los municipios del interior tienen una evolución dispar

► En el interior de Castellón no puede advertirse una tendencia clara, pues hay municipios que pierden población, como Villahermosa del Río, Vilafranca, Traiguera o Castellnovo, otros la ganan, como Cirat, Almedijar, Albcàsser o Xodos.

► La Comunitat Valenciana finalizó 2021 con un aumento de 39.829 habitantes, lo que eleva la población a 5.097.967. En el conjunto de España, se alcanzó la cifra de 47.475.420 empadronados, lo que supone un incremento de más de 90.000.

dad, con el objetivo de continuar consolidando esta tendencia de los últimos años», asevera.

Desde Almassora, la municipalidad, Merche Galí, incide en que «más de 500 personas han elegido esta ciudad para vivir en el último año, síntoma de que Almassora es motor económico en un tiempo de incertidumbre, con buenas instalaciones educativas, patrimonio cultural, oferta de ocio y espacios de alto valor natural como el río». «Los datos avalan que somos una ciudad de oportunidades», dice.

Este rotativo consultó con el consistorio de la capital, aunque sin obtener respuesta. =

Escanea este QR para ver la evolución de los 135 municipios.

LOS QUE MÁS CRECEN		
PORCENTUAL		
Municipio	Variación 2021-2022	Población 2022
Herbers	18,9%	53
Fuente la Reina	18,4%	49
Villoses	15,2%	46
Serratella, la	12,0%	92
Sant Jordi	10,2%	1.063
Xodos	10,1%	109
Espadilla	9,5%	84
Castillo de Villamal.	8,7%	103
Villanueva de Viver	8,5%	82
Gaibiel	8,1%	186
Todolella	7,6%	145
Cirat	7,1%	211

ABSOLUTO		
Municipio	Variación 2021-2022	Población 2022
Benicàssim	516	19.507
Almassora	505	27.383
Orpesa	429	10.184
Moncofa	380	7.338
Peñíscola	328	8.210
Vinaròs	258	29.120
Vila-real	239	51.369
Borriol	197	5.749
Nules	193	13.449
Onda	160	25.099
Alcalá de Xivert	140	6.831
Almenara	134	6.388



LOS QUE MÁS DECRECEN		
PORCENTUAL		
Municipio	Variación 2021-2022	Población 2022
Villahermosa del Río	-2,7%	463
Torrechiva	-4,3%	89
Torraiba del Pinar	-4,8%	60
Vallat	-5,3%	54
Higuera	-6,1%	46
Benafigos	-6,2%	136
Villamalur	-7,6%	85
Sorita	-7,8%	107
Sacañet	-8,8%	52
Vallibona	-9,0%	61
Castell de Cabres	-9,1%	20
Ludiente	-9,7%	140

ABSOLUTO		
Municipio	Variación 2021-2022	Población 2022
Benassal	-15	1.040
Ludiente	-15	140
Betbí	-18	5.587
Rosell	-18	886
Les Useres	-19	949
Castellnovo	-21	893
La Vilavella	-27	3.084
Les Alqueries	-28	4.511
Traiguera	-35	1.323
Vilafranca	-47	2.154
La Vall d'Uixó	-161	31.388
Castelló	-732	171.857